

论文

Apicidin选择性抑制Class I HDACs分子动力学研究

李晓晖<sup>1</sup>, 赵俊伟<sup>1</sup>, 滕虎<sup>1</sup>, 西野宪和<sup>2</sup>, 修志龙<sup>1</sup>

1. 大连理工大学环境与生命学院, 大连 116024;
2. 日本九州工业大学大学院生命体工学研究科, 北九州 808-0196

摘要:

采用模拟方法研究组蛋白脱乙酰酶抑制剂(Apicidin)选择性抑制组蛋白去乙酰化酶(Histone deacetylases, HDACs)中的HDAC1和HDAC8. 通过HDAC8晶体结构同源建模HDAC1三维结构模型, 将Apicidin分别与HDAC1和HDAC8对接并进行分子动力学模拟, 结果表明, HDAC1活性口袋入口处的Arg270是Apicidin-HDAC1形成稳定结构的重要因素; HDAC1中Tyr303及His178与Apicidin形成2个持续存在的氢键, 而在HDAC8中未发现, 这是Apicidin选择性抑制HDAC1高于HDAC8的另一重要原因.

关键词: 组蛋白脱乙酰酶抑制剂; 组蛋白去乙酰化酶(HDACs); 分子动力学; 同源建模; 分子对接

Selective Inhibition Study of Apicidin Towards Class I HDACs by Molecular Dynamics Simulation

LI Xiao-Hui<sup>1\*</sup>, ZHAO Jun-Wei<sup>1</sup>, TENG Hu<sup>1</sup>, NISHINO Norikazu<sup>2</sup>, XIU Zhi-Long<sup>1\*</sup>

1. School of Environment and Biological Science and Technology, Dalian University of Technology, Dalian 116024, China;
2. Graduate School of Life Science and Systems Engineering, Kyushu Institute of Technology, Kitakyushu 808-0196, Japan

Abstract:

The selective inhibitory activity of cyclic tetrapeptides apicidin towards class I histone deacetylases (HDACs) was studied by molecular dynamics simulation. The 3D structure of HDAC1 was constructed by homology modeling using the X-ray structure of HDAC8 as template. Furthermore, the 3500 ps molecular dynamics simulations were performed on both apicidin-HDAC1 and apicidin-HDAC8 complexes, which were obtained by molecular docking. As a result, the Arg270 locating at the entrance of the HDAC1 active pocket played a crucial role in forming stable interactions with apicidin. There were two lasting hydrogen bonds between apicidin and HDAC1 during the molecular dynamics simulation, while none between apicidin and HDAC8. This difference could be another important reason for the high inhibitory activity of apicidin to HDAC1.

Keywords: Apicidin; Histone deacetylase; Molecular dynamics; Homology modeling; Molecular docking

收稿日期 2009-03-17 修回日期 网络版发布日期

DOI:

基金项目:

国家“八六三”计划项目(批准号: 2007AA021604)资助.

通讯作者: 修志龙, 男, 博士, 教授, 主要从事生物化工研究. E-mail: zhlixiu@dlut.edu.cn; 李晓晖, 女, 硕士, 副教授, 主要从事多肽药物化学研究. E-mail: lxh@dlut.edu.cn

作者简介:

参考文献:

- [1]Luger K., Mader A. W., Richmond R. K., et al.. Nature[J], 1997, 389: 251—260
- [2]Pennisi E.. Science[J], 1997, 275: 155—157
- [3]Ng H. H., Bird A.. Trends. Biochem. Sci.[J], 2000, 25: 121—126
- [4]Maulucci N., Chini M. G., Micco S. D., et al.. J. Am. Chem. Soc.[J], 2007, 129: 3007—3012

扩展功能

本文信息

Supporting info

PDF(432KB)

[HTML全文]

[\({article.html| WenJianDaXiao} KB\)](#)

参考文献[PDF]

参考文献

服务与反馈

把本文推荐给朋友

加入我的书架

加入引用管理器

引用本文

Email Alert

文章反馈

浏览反馈信息

本文关键词相关文章

组蛋白脱乙酰酶抑制剂; 组蛋白去乙酰化酶(HDACs); 分子动力学; 同源建模; 分子对接

本文作者相关文章

PubMed

- [5]Rodriquez M., Terracciano S., Cini E., et al.. Angew. Chem. Int. Ed.[J], 2006, 45: 423—427
- [6]Darkin-Rattray S. J., Gurnett A. M., Myers R. W., et al.. Proc. Natl. Acad. Sci. USA[J], 1996, 93: 13143—13147
- [7]Paris M., Porcelloni M., Binaschi M., et al.. J. Med. Chem.[J], 2008, 51: 1505—1529
- [8]Vannini A., Volpari C., Filocamo G., et al.. Proc. Natl. Acad. Sci. USA[J], 2004, 101: 15064—15069
- [9]CHU Hui-Ying(楚慧郢), ZHENG Qing-Chuan(郑清川), ZHAO Yong-Shan(赵勇山), et al.. Chem. J. Chinese Universities(高等学校化学学报)[J], 2008, 29(12): 2398—2402
- [10]Somoza J. R., Skene R. J., Katz B. A., et al.. Structure[J], 2004, 12: 1325—1334
- [11]Fiser A., Sali A.. Methods Enzymol.[J], 2003, 374: 461—491
- [12]Laskowski R. A., Moss D. S., Thornton J. M.. J. Mol. Biol.[J], 1993, 231: 1049—1067
- [13]Vriend G., Sander C.. J. Appl. Cryst.[J], 1993, 26: 47—60
- [14]Colovos C., Yeates T. O.. Protein Sci.[J], 1993, 2: 1511—1519
- [15]Huey R., Morris G. M., Olson A. J., et al.. J. Comput. Chem.[J], 2007, 28: 1145—1152
- [16]van der Spoel D., Lindahl E., Hess B., et al.. J. Comput. Chem.[J], 2005, 26: 1701—1719
- [17]Yan C. L., Xiu Z. L., Li X. H., et al.. Proteins[J], 2008, 73: 134—149

本刊中的类似文章

文章评论

反馈人	<input type="text"/>	邮箱地址	<input type="text"/>
反馈标题	<input type="text"/>	验证码	<input type="text"/> 7385